



AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 27 de NOVIEMBRE de 2012

HOY EN EL PROGRAMA:

1. La Comisión Ambiental Regional – CAR Cajamarca, en sesión ordinaria de hoy a desarrollarse en el auditorio de la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones, realizará un conversatorio acerca de la calidad del agua que actualmente estamos consumiendo en esta ciudad.

Según fuentes del Gobierno Regional de Cajamarca, en esta reunión los integrantes de esta Comisión fijarán una nueva fecha para la visita técnica a las instalaciones de la empresa minera Yanacocha para conocer cómo funciona el sistema de tratamiento de agua que realiza la empresa minera, entre otros puntos fundamentales que tienen que ver con la protección del medio ambiente.

Esto, luego de que más de 15 integrantes de la Comisión Ambiental Regional - CAR Cajamarca, días atrás suspendieran la visita técnica programada a las instalaciones de minera Yanacocha por incumplimiento de esta última. El objetivo de la visita era constatar in situ, el tratamiento de agua que realiza la empresa minera en sus actividades extractivas, y que hoy en día, son de sumo interés por parte de la población cajamarquina y de las instituciones encargadas de velar por la Calidad Ambiental y el uso sostenible de los recursos naturales.

La CAR, espacio de concertación multisectorial, cuya principal función es contribuir a mejorar la gestión ambiental de los diferentes sectores económicos de la región, está integrada por el Gobierno Regional de Cajamarca, la Municipalidad Provincial de Cajamarca, la Dirección Regional de Energía y Minas y la Dirección Regional de Salud Ambiental -DESA, la Fiscalía de Asuntos Ambientales, el Ministerio del Ambiente (MINAM).

Además de la Junta de Usuarios del Río Mashcón, la Universidad Nacional de Cajamarca, la Federación de Rondas Campesinas, la Administración Local del Agua - ALA, entre otros.

La empresa minera Yanacocha también es integrante de la CAR y días atrás no cumplió con el compromiso planteado de mostrar sus instalaciones, a pesar de que sus representantes ratificaron su compromiso de facilitar y participar en la visita técnica de la Comisión Ambiental Regional.

¿Qué es la CAR?, ¿En qué consisten las Comisiones Ambientales Municipales?, ¿Cuáles son sus funciones?, ¿En qué ámbitos funcionan?, ¿Qué tipo de temas abordan?. Éstas y otras preguntas serán resueltas hoy por el Ingeniero Gílder Muñoz Espinoza,



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

sub gerente de Gestión del Medio Ambiente, del Gobierno Regional de Cajamarca, quien nos visita a AGENDA INFORMATIVA.

DATOS

Desde el año 2013 las empresas mineras pagarán más por la utilización del agua. Para ello, la Autoridad Nacional del Agua-ANA determinará la nueva retribución que deben pagar al Estado las empresas que hacen uso del recurso hídrico que obtienen de las mismas fuentes de agua; es decir las mineras, pero además los agricultores e industrias que hacen uso intensivo de este recurso.

Así lo informó el jefe de la Autoridad Nacional del Agua, Hugo Jara. Las Empresas deberán pagar por dos conceptos, el primero por el uso del agua en sí, y el segundo basado en el nivel de residuos contaminantes que contenga el agua que viertan al ambiente, resultante de sus procesos productivos.

Los que tiene mayores ingresos, pagarán más por el uso del agua, como la minería y la industria, con una tarifa mayor para aquellos que ocasionen más contaminación, acotó.

Teniendo en cuenta varios comentarios sobre esta noticia, las tarifas tienen que ser diferenciadas de acuerdo al volumen usado, tipo de acuífero o manantial subterráneo, agua superficial en ecosistemas frágiles y endémicos (humedades, páramos, bofedales y lagunas)

Es importante recordar que de acuerdo a la Constitución Política del Perú, las empresas extractivas deben pagar una retribución económica por el uso del agua, (canon hídrico), en forma proporcional a la explotación de los recursos naturales no renovables que extraen. En ese sentido, amerita elaborar un proyecto de Ley.

Para analizar la problemática de la minería en el Perú, hoy dialogaremos con Sergio Sánchez Ibáñez, de la ONG Ambientalista Grufides, institución que viene trabajando este tipo de temas desde hace varios años en la región.

De otro lado, el Congreso de la República aprobó de forma casi unánime la creación del Servicio Nacional de Certificación Ambiental para las Inversiones Sostenibles, (Senase), que se encargará de calificar los Estudios de Impacto Ambiental tanto públicos como privados.

Senase estará integrado por seis ministros, el de Ambiente, que será el presidente, Economía, Agricultura, Salud, Energía y Minas y, por último el de Producción.

De esta manera el MEM dejará de ver los Estudios de Impacto Ambiental y pasará a manos del MINAM, tal como lo exigían diversos sectores.

2.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Con el objetivo de garantizar la tenencia legal de tierras, más de 3 mil campesinos se benefician con títulos de propiedad. Este 30 de noviembre de 2012 se entregará el último bloque de títulos correspondiente a este año en la provincia de Celendín, informó el director regional de Titulación de Tierras y Catastro Rural, del Gobierno Regional de Cajamarca, Ronald Salazar Chávez.

Él ha manifestado que “existe la voluntad de las autoridades del Gobierno Regional de Cajamarca de sanear el cien por ciento las propiedades de los campesinos de región; y para lograr la meta, los profesionales de la dirección regional de Titulación de Tierras y Catastro Rural trabajan en la identificación de propiedades sin título de propiedad.

“Los campesinos con propiedades formalizadas tendrán mejores oportunidades de acceso a los proyectos de electrificación rural, saneamiento básico, riego tecnificado y asociatividad para mejorar la producción agropecuaria que se reflejará en mejorar los ingresos económicos de las familias que viven en la zona rural”, dijo.

Mientras tanto, se está levantando información legal de los predios rurales en las comunidades campesinas de las provincias de Chota, San Miguel, Cajabamba, Jaén, San Ignacio, Hualgayoc, entre otras provincias con la finalidad de titular progresivamente las propiedades rurales hasta llegar al cien por ciento.

DATOS

En junio del presente año, el GRC entregó mil 359 títulos de propiedad a igual número de campesinos del distrito de Asunción; en el distrito de Los Baños del Inca se entregaron, mil 400 títulos de propiedad a igual número de propietarios y el viernes 30 de noviembre se entregarán más de 200 títulos en Celendín.

Los campesinos con sus títulos de propiedad fortalecerán el desarrollo rural, garantizando al propietario(a) la pertenencia de la tierra que les permitirá recuperar los beneficios de inversiones que puedan realizar en las mismas, por lo que crea incentivos para invertir en infraestructura productiva e insumos para la producción.

Hoy dialogaremos el director regional de Titulación de Tierras y Catastro Rural, del Gobierno Regional de Cajamarca, Ronald Salazar Chávez, quien nos dará a conocer detalles sobre el tema.

3.

Hoy martes 27 de noviembre de 2012, el Gobierno Regional de Cajamarca, realizará el Lanzamiento Oficial del Proceso de Formulación del Plan de Ordenamiento Territorial del Departamento, informó Alicia Quispe Mogollón, coordinadora del proceso.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

Según precisó, la ceremonia empezará a las 9 y 30 de la mañana, en el auditorio del Ilustre Colegio de Abogados de Cajamarca, Jr. Sor Manuela Gil, N° 411, costado de la Fiscalía de esta ciudad. Quedan todos invitados.

4.

Dengue. Cuatro provincias cajamarquinas en alerta amarilla. San Ignacio, Jaén, Cutervo y Contumazá son afectadas por esta enfermedad.

Mediante Resolución Sectorial 1730-GR.CAJ/DRS-CPCED, del pasado 22 de noviembre, la Dirección Regional de Salud Cajamarca declaró en alerta amarilla a establecimientos de salud y servicios médicos de apoyo (públicos y privados) de la región, con énfasis en las provincias de Jaén, San Ignacio, Cutervo y Contumazá, y se dispone activar los Centros de Operaciones de Emergencias COE-SALUD, a efectos de priorizar las acciones de prevención y control relacionados al incremento de casos de Dengue serotipo DENV-2 genotipo asiático-americano.

Sumado a ello y con el objetivo de garantizar el cumplimiento de dicha resolución, se aprueba el documento técnico “Estrategia de Gestión Integrada de Prevención y Control de Dengue 2012”, cuya finalidad es garantizar una reducción sostenida de la incidencia en las áreas de riesgo y de transmisión, según escenarios epidemiológicos en las provincias mencionadas.

El presidente regional de Cajamarca Gregorio Santos Guerrero, dispuso que la Dirección Regional de Salud Cajamarca se fortalezca en centros y puestos de salud de la región la promoción de la salud para la aplicación de estilos de vida que permitan prevenir el dengue enfatizando actividades educativo comunicacionales.

Según mencionó, para hacer sostenido el trabajo debe involucrarse a la población y gobiernos locales, así como mantener una vigilancia epidemiológica activa para una intervención oportuna sobre el riesgo que favorece a la transmisión del dengue.

Por su parte, el director regional de Salud Dr. Reynaldo Núñez Campos, dispuso la descentralización real y efectiva del diagnóstico del laboratorio teniendo en cuenta el nivel de complejidad de los laboratorios e intensificar la capacitación interinstitucional y multisectorial priorizando instituciones educativas.

PLAN DE ACCIÓN

Hasta el 30 de junio del 2013, se puso en ejecución el Plan de Acción de prevención y control del dengue, lo cual demandará un presupuesto de 4 millones 283 mil nuevos soles que el MINSA se ha comprometido otorgar al Gobierno Regional Cajamarca.

DATOS



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

El año pasado Cajamarca fue golpeada fuertemente por la presencia del dengue; sin embargo, esfuerzos de los trabajadores de salud en coordinación con la población controlaron con eficiencia y eficacia esta epidemia. Lamentablemente fallecieron 2 ciudadanos de Jaén de los 3 mil 806 infectados.

La primera respuesta de solidaridad y apoyo que recibió el Gobierno Regional Cajamarca fue del Gobierno Regional de Iquitos con 2 médicos infectólogos; luego lo hizo el Instituto Nacional de Salud-Lima, con un infectólogo y 3 residentes; el MINSA con 2 médicos y 3 biólogos, Piura se hizo presente con 3 supervisores de vigilancia entomológica y el Gobierno Regional de Amazonas con 2 médicos y 10 técnicos de campo, todo este equipo de profesionales se sumaron al esfuerzo que desplegó la Dirección Regional de Salud.

Cajamarca 2012: se registraron 3 mil 806 casos y 3 personas fallecidas; en enero del 2011 en Iquitos se registraron 15 personas fallecidas y más de 6 mil personas infectadas; mientras que en Ucayali se registran más 3 mil personas infectadas y 11 hermanos muertos.

5.

Alumnos de la región presentaron experiencias innovadoras en el Día del Logro Educativo. Representantes del MED también participaron en pasacalle, exposiciones pedagógicas y feria educativa.

En medio de gran algarabía, estudiantes de las diferentes provincias de la región Cajamarca participaron en el Día del Logro Educativo Regional organizado por la Dirección Regional de Educación con la finalidad de mostrar los aprendizajes alcanzados por los estudiantes de educación básica regular. También participaron funcionarios del Ministerio de Educación quienes resaltaron la creatividad y originalidad de nuestros alumnos.

Delegaciones de las 13 provincias se trasladaron por las principales calles de la ciudad, anunciando a la población en general esta importante fiesta pedagógica implementada en coordinación con el Gobierno Regional y el Ministerio de Educación.

Este día, los alumnos fueron los protagonistas exponiendo y presentando las actividades que a diario realizan en la escuela con materiales de su zona, principalmente en las áreas de comunicación y matemática, lo cual fue resaltado por la Directora Nacional de Educación Básica Regular del Ministerio de Educación, Dra. Patricia Andrade Pacora.

“Quiero resaltar la seriedad y compromiso que hoy están demostrando los alumnos cuando están motivados, cuando tienen a sus padres y docentes involucrados, independientemente del nivel de pobreza, ruralidad o lenguaje. Nuestros niños pueden llegar muy lejos. Me llevo eso del Día del Logro en Cajamarca”, afirmó la Dra. Andrade Pacora comprometiéndose a brindar asistencia técnica para la elaboración del diseño



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

curricular regional, cobertura en secundaria y acompañamiento pedagógico para los directores de instituciones educativas.

Por su parte, el Director Regional de Educación, Lic. César Flores Berríos destacó el nivel educativo de los estudiantes cajamarquinos anunciando que se ha obtenido el segundo puesto a nivel nacional en matemática, el primer puesto en el concurso nacional “José María Arguedas” y tres primeros puestos en la feria binacional de ciencia y tecnología.

6.

Funcionarios de Salud visitaron centro poblado de Agua Brava, distrito de Tacabamba. Personal de la DISA Chota se constituyó al lugar para atender problemática de la población.

Mostrando su interés frente a los reclamos planteados por la población perteneciente al centro poblado de Agua Brava, comprensión de la Micro Red de Tacabamba, funcionarios de la Dirección de Salud (DISA) Chota, programaron una visita a la misma que se concretó este 22 de Noviembre.

La comisión del Sector Salud, presidida por el titular de la DISA Chota Dr. Adelmo Saavedra Azula, acompañado de su equipo técnico conformado por el gerente y jefe de personal de la Micro Red de Tacabamba, estuvieron en esta alejada comunidad donde se reunieron con las autoridades locales, personal de salud y pobladores de la comunidad.

El alcalde delegado de Agua Brava dio la bienvenida a la delegación, agradeciendo a la vez la presencia del titular de salud en esta comunidad para escuchar, en el lugar de los hechos, las peticiones de los pobladores de Agua Brava. “Estamos contentos porque sabemos que tendremos solución a nuestra problemática en beneficio de la población, sobre todo de nuestros niños y madres gestantes”, dijo.

Por su parte el director de la DISA Chota, manifestó que uno de los propósitos de la gestión actual consiste en apreciar de cerca la problemática de nuestros pueblos, sobre todo de las zonas más alejadas y de difícil acceso. Hoy estamos reunidos con ustedes para coordinar y darle una solución adecuada a la problemática de salud y, para ello, seguiremos trabajando en forma coordinada con los alcaldes distritales.

El Dr. Adelmo Saavedra Azula señaló además que el puesto de salud de Agua Brava contará con un profesional obstetrix, para poder brindar una atención a las gestantes y contribuir así a disminuir la mortalidad materna; de igual manera estamos instituyendo horarios buscando que la comunidad pueda acudir y sea atendida de manera oportuna.

“Seguiremos fortaleciendo el trabajo extra mural porque queremos una comunidad sana y saludable, para ello necesitamos el apoyo de todas las autoridades”, remarcó Saavedra Azula.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad

7.

Exposición pictórica en colegio Juan XXIII. Las alumnas, profesores y público en general podrán apreciar los mejores cuadros del concurso de pintura rápida “Mario Urteaga Alvarado”, en su edición 2011 y 2012.

Con la participación artística de las alumnas y maestros del colegio Juan XXIII (en ceremonia especial), se inició la exposición pictórica de los mejores cuadros del concurso internacional de pintura rápida “Mario Urteaga Alvarado”, en su edición 2011 y 2012, organizado por el gobierno regional Cajamarca. Las obras de pintura se están exhibiendo en el auditorio del colegio Juan XXIII en los horarios de 09 de la mañana a 12:30 de la tarde y desde las 02:30 hasta las 05 de la tarde, desde el lunes 26 hasta el viernes 30 del presente.

La exposición pictórica está a cargo del gobierno regional Cajamarca, DIRCETUR, UGEL Cajamarca, Dirección Regional de Educación y la escuela de bellas artes “Mario Urteaga Alvarado”, durante la semana se realizará visitas guiadas por los profesores y alumnos de la escuela de bellas artes para explicar el contenido pictórico y técnicas que utilizaron los artistas en cada uno de los cuadros.

El gerente regional de Desarrollo Social, Marco Gamonal Guevara, dijo, “el gobierno regional apostará siempre por la cultura, este año desarrollamos, el II concurso internacional de pintura rápida y en la tercera edición de pintura a desarrollarse en el próximo año se incluirá la categoría estudiantil, donde los alumnos(as) de todas las instituciones educativas de la región participen en el concurso de pintura y descubrir los nuevos talentos de la pintura cajamarquina y el Perú”.

Las autoridades, nos pintan todos los días, que el Perú está creciendo económicamente bien, pero el estado no destina un sol para actividades culturales para promocionar a nuestros artistas a nivel nacional e internacional, por eso estamos uniendo esfuerzos para institucionalizar el concurso de pintura rápida en Cajamarca y se replique en todo el Perú.

Por su parte el director del colegio Juan XXIII, Yoel Rojas Alvarado, resaltó la importancia de cada cuadro que se exhibirá en su institución, por la belleza y el mensaje que el artista comunica a través de su pintura. “Las autoridades no deben perder de vista a los talentos en la música, poesía, escultura, artesanía, etc. Todos esos valores tenemos que ir descubriendo y promocionarlos”, indicó.

Para garantizar el orden en la exhibición de cuadros, se estableció un cronograma de visitas guiadas que estará a cargo de los profesores de arte del colegio, además de los profesores y alumnos de la escuela de bellas artes “Mario Urteaga Alvarado” de Cajamarca.